
Réunion statutaire du 10 octobre 2024 – Conférence de Maurice Dantine

I. Invités

Christine et Monique Legrand, invitées de Jean-Louis Saintes

Christopher Harzimont , invité de Frédéric Cuvelier

Dominique Dantine, invitée de Maurice Dantine

Joëlle Lamby, invitée de Maurice Dantine

Michaël Andrien, du Kiwanis de Visé et invité de Frédéric Cuvelier

Michel Duquesnoy, invité de Maurice Dantine

II. Membres du RC Seraing

Caroline Defour

Eric Stranen

Frédéric Cuvelier et son fils Victor

Frédéric Loverius

Jean-Louis Saintes

John Schrayen

Maurice Dantine

Philippe Michel

Pierre Lemoine

Raymond Heuchamps

Sarah Azdoufal

Salvatore Maniscalco

Sylvie Willemaers

Vincent Carlisi

Delphine Hogenboom

III. Intervention de Jean-Louis Saintes - Chef de protocole du RC Seraing

Jean-Louis Saintes, chef de protocole du RC Seraing, introduit la réunion.

« Encore une réunion spéciale aujourd'hui puisqu'essentiellement consacrée à une conférence de notre amis Maurice.

Je lui cèderai la parole immédiatement après ma petite bafouille.

Mais d'abord, je vous présente nos invités du jour.

D'abord, sa fille Dominique qui l'accompagne, ainsi que Mme Joëlle Lamby et Mr Michel Duquesnoy.

Nous accueillons aussi les invités de Frédéric Cuvelier, d'abord Michaël Andrien du Kiwanis Visé. Nous remettons nos compliments à son club. Il est accompagné de son fils.

Nous avons également le plaisir d'accueillir Christopher Harzimont qui a déjà participé à plusieurs réunions.

Enfin ma convie Christine et sa maman Monique sont également venues pour écouter Maurice.

Ce jeudi 10 octobre, c'est la Sainte-Ghislain. Le dicton du jour : peu importe le nombre d'échecs, il suffit d'y arriver une seule fois.

Que s'est-il passé un 10 octobre ?

- 43 : la cité de Lugdunum (aujourd'hui Lyon) est fondée par le proconsul de Gaule Munatius Plancus
- 1903 : L'aspirine est mise en vente en Allemagne. C'est l'aboutissement d'une très longue recherche qui remonte aux Sumériens. Ces derniers avaient observé que l'écorce de saule calmait les douleurs. Le Grec Hippocrate avait validé leur observation mais il avait fallu attendre le XIXe siècle pour découvrir le principe actif à l'origine de cette propriété : l'acide acétylsalicylique.
- 1967 : entrée en vigueur du traité de l'espace. Le traité prévoit (articles 1er et 2) une liberté d'accès des États à l'espace extra-atmosphérique, sans que l'un d'entre eux puisse se l'approprier.

Il interdit (article 4) la mise en place d'armes nucléaires ou de toute autre forme d'arme de destruction massive sur l'orbite de la Terre.

Ce traité limite exclusivement l'utilisation de la Lune et tout autre corps céleste à des fins non guerrières, et interdit explicitement leur usage pour tester des armes quel qu'en soit le type,

Les États s'obligent également à prêter assistance aux astronautes, quelle que soit leur nationalité (article 5).

Ils sont nés un 10 octobre

- Francis Perrin en 1947. Pensionnaire de la Comédie-Française à partir de 1972. Connu pour de très nombreux films, comme Le Roi des Cons.
- Alberto Giacometti en 1901, en Suisse. Giacometti est l'un des sculpteurs les plus importants du XXe siècle.

- Giuseppe Verdi 1813. Certains de ses thèmes sont depuis longtemps inscrits dans la culture populaire comme « La donna è mobile » de Rigoletto, le « Brindisi » de La traviata, le « Va, pensiero » de Nabucco ou la « Marche triomphale » d'Aida. Les opéras de Verdi dominent encore le répertoire de l'art lyrique un siècle et demi après leur création.

Ils nous ont quittés un 10 octobre

- Edith Piaf en 1963, à 47 ans. La Vie en rose, Non, je ne regrette rien, Hymne à l'amour, Mon légionnaire, La Foule », « Milord ».
- Yul Brynner en 1985. Une quarantaine de films, comme les dix commandements ou les sept mercenaires.
- Marie-José Nat en 2019. De nombreux films, comme « La Menace », « L'éducation sentimentale ».

Parole maintenant à Maurice.

Ensuite, notre Présidente Delphine nous fera quelques communications ».

IV. Conférence de Maurice Dantinne

Grâce à Frédéric Loverius qui a filmé la conférence, vous pouvez voir ou revoir Maurice. Le lien vers la vidéo sera transmis prochainement par Frédéric.

Jean-Louis Saintes remercie vivement notre ami Maurice.

V. Intervention de Delphine Hogenboom - Présidente du RC Seraing

Un grand merci à Maurice de nous avoir partagé l'expérience qu'il a vécue derrière le rideau de fer.

Félicitations à Maurice d'être un membre aussi fidèle et investi dans notre club depuis 1957 !

Quelle est la recette de Maurice ? Il nous la confiera peut-être lors d'une conversation. En tant que rotarien, membre fondateur de notre club, Maurice partage certainement les valeurs du Rotary :

- ✓ La camaraderie est en effet essentielle et nous donne l'envie de nous revoir entre mai plusieurs fois par mois ;
- ✓ Le service nous permet de poursuivre un objectif commun qui est de servir d'abord ;
- ✓ L'intégrité
- ✓ La diversité, bien présente au sein de notre club, permet d'avoir des échanges enrichissant ;
- ✓ Le leadership permet à notre club de mener ses actions afin d'atteindre son objectif.

Paul Harris, fondateur du Rotary, a déclaré : « je considère parfois le Rotary comme l'ébauche d'une philosophie de la vie et du travail pour atteindre le bonheur ».

Quelques exemples de nos activités sont présentés à nos invités.

✓ **La Bonne Cave**

Cette action avait déjà été organisée il y a deux ans et cette année, elle a été relancée par Frédéric Cuvelier et Laurent Kinet.

Le lien vers la description des vins et le formulaire de commande : <https://linktr.ee/bonniecave>

✓ **Sortie avec les résidents du home de Favence : le 17 octobre à midi**

Nous allons prochainement, ce jeudi 17 octobre, partager le repas de midi avec les résidents du home de Favence. Notre ami, Stefan Hernik, a préparé une ambiance musicale afin de rendre cette visite bien joyeuse ! (Lien vers l'inscription : <https://seraing.rotary2160.org/fr/agenda/show/76151>)

✓ **Conférence sur l'entreprise FN Browning Group : le jeudi 28 novembre à 19h**

Monsieur Forget, Chief Industrial & Technology Officer, va nous présenter l'entreprise FN Browning Group.

Cette conférence est organisée par notre ami Jean-Louis. Lien vers l'inscription

✓ **Wallonie propreté : le dimanche 23 mars 2025**

Chaque année, la présidente de notre commission Environnement, Sylvie Willemaers, organise la participation à cette action. Nous nous retrouvons à la Maison de l'Enfant de Seraing afin de partager cette matinée ensemble. Après l'effort, le réconfort avec un bon hamburger !

Il ne faut pas hésiter à nous rejoindre le dimanche 23 mars 2025. Vous pouvez vous inscrire en suivant ce lien : <https://seraing.rotary2160.org/fr/agenda/show/78149>

✓ **Blind test : le vendredi 31 janvier 2025**

Notre troisième blind test aura lieu le vendredi 31 janvier, à la salle du coude-à-coude de Neupré.

Les modalités pratiques et les inscriptions sont décrites sur le lien suivant : <https://seraing.rotary2160.org/fr/agenda/show/78148>

N'hésitez pas à nous rejoindre afin de partager une belle soirée !

✓ **Renaud Rutten au centre culturel de Seraing : mardi 27 mai 2025**

Il s'agit d'une collaboration avec le Rotary club d'Amay-Villers-le-Temple. La mise en commun de nos clubs nous a permis d'organiser ce spectacle de « Renaud Rutten en vrai ».

Les inscriptions sont ouvertes sur Polaris et la réservation des places a lieu par virement sur le compte du RC Amay. Toutes les informations et le lien vers l'inscription : <https://amay-villers-le-temple.rotary2160.org/fr/agenda/show/75321>

Quelques idées de sorties organisées par d'autres clubs

✓ **Les Bengalais de Liège : le 3 novembre 2024 à 15h**

Cette action est organisée par les clubs de Chaudfontaine et de Jemeppe. La chorale liégeoise sera présente au casino de Chaudfontaine, le dimanche 3 novembre, à 15 heures.

Réservations : 0495/32.52.63 - pasquedominique@gmail.com -
Entrée : 20€ Numéro de compte BE 23 0682 1529 7991

✓ **Lunch Moules – le 3 novembre à 12h**

Cette action est organisée par le club de Liège Airport.

Ce repas a lieu à l'Athénée Royal d'Ans. Moules + dessert (29€) Boulets + dessert (19€)

Réservations : Patrick1hainaut@gmail.com - BE43 2400 1745 9701

- ✓ **Pierre Mathues "La Belgique expliquée aux français" : le 9 novembre à 20h - - Inner Wheel de Huy**

Une visite loufoque de notre pays ! Cela a lieu à la salle de l'I.P.E.S., avenue Delchambre, à Huy.

Cette soirée est organisée par l'Inner Wheel de Huy.

Entrée 20€ - Réservation en ligne : <https://pierremathues.bookevent.be/>

Renseignement auprès de leromyriam@hotmail.com

- ✓ **Espoir en tête : le jeudi 14 novembre 2024**

La projection de l'avant-première de Gladiator II (Ridley Scott) aura lieu au Kinopolis de Rocourt, le jeudi 14 novembre en soirée.

Cette projection est organisée par "Espoir en tête" qui lutte contre les maladies neurodégénératives.

Le 1er juin, "Espoir en tête Belgique" remettait un chèque de 25 000€ à l'asbl Stop Alzheimer.

N'hésitez pas à réserver vos places de cinéma directement sur le lien suivant : <https://heh-eet.be/>

Chaque billet d'entrée apporte 8€ à l'action "Espoir en tête" !

- ✓ **Soirée Beaujolais et autres bons crus : le 15 novembre à 19h**

Cette soirée est organisée par le club de Chaudfontaine. Elle a lieu à la ferme d'Embourg, rue curé Bosch, 13 à 4053 Embourg.

Fromage à volonté et dessert compris (35€)

Réservations 0476/606.981 ou reservation@rcfch.org

- ✓ **Souper d'automne : le samedi 16 novembre à 19h**

Ce repas est organisée par le club d'Amay-Villers-le-Temple. Elle aura lieu le samedi soir, au gymnase communal d'Ampsin, Rue Chaina 16, 4540 Amay.

Le repas comprend une entrée, un plat et un dessert (25€).

Cette soirée aura lieu avec la participation de Mr Gaetan Doppagne, maître de conférence à l'ULG.

Inscription via Polaris : <https://amay-villers-le-temple.rotary2160.org/fr/agenda/show/78325>